

Communiqué de presse

La Banque des Territoires investit 73 M€ de quasi-fonds propres dans la construction de la gigafactory de batteries électriques d'AESC à Douai

Le 2 octobre 2023

- **La Banque des Territoires investit un montant de 73 M€ dans la gigafactory de batteries électriques qu'exploitera l'entreprise AESC (Automotive Energy Supply Corporation) à Douai, à compter de 2025.**
- **Ce projet permettra une production de 9 GWh de batteries, qui équiperont les véhicules électriques produits par Renault dans les 6 prochaines années.**
- **L'usine AESC de Douai s'inscrit dans la volonté de la Banque des Territoires de participer à la réindustrialisation de la France.**

AESC est un acteur mondial dans le développement et la fabrication de batteries à haute performance à destination des véhicules électriques. La technologie de pointe utilisée pour la fabrication des batteries, couplée à leur fiabilité, permet au groupe d'accélérer la transition vers des solutions énergétiques propres. Déjà présent aux Etats-Unis, au Royaume-Uni, en Espagne, en Chine et au Japon, et grâce à son expansion rapide à travers le monde, AESC sera bientôt en mesure d'équiper en batteries un nombre croissant de véhicules électriques pour le compte des grands constructeurs automobiles mondiaux.

Avec le soutien de la Banque des Territoires, AESC pourra lancer la construction à Douai d'une gigafactory d'une capacité de 9 GWh dans la première phase, permettant la production d'environ 200 000 batteries par an. Cette capacité sera augmentée progressivement par la réalisation de trois tranches supplémentaires pour atteindre une capacité de 24 GWh à 30 GWh/an d'ici 2030. Ce projet gigantesque représente un coût total de 1,1 Md€ pour la première phase. L'usine, qui sera mise en service en 2025, produira les batteries électriques qui équiperont notamment les futures R5 et 4 Ever produites par Renault.

Par cet investissement dans un projet de grande ampleur, qui permettra la création de quelque 1 200 emplois dans sa première phase, la Banque des Territoires participe à l'objectif de réindustrialisation de la France. La reconquête industrielle est un axe stratégique prioritaire de la Banque des Territoires, que vient conforter le projet de loi industrie verte en cours de vote au Parlement ; c'est un enjeu de souveraineté et un levier d'accélération de la transformation écologique : tout l'enjeu est de tenir l'objectif du passage à 100 % de véhicules électriques en 2035.

Pour Matsumoto Shoichi, PDG du groupe AESC, « *grâce au concours financier de la Banque des Territoires, la construction de cette gigafactory contribue à l'essor de l'économie locale, avec la création de nouveaux emplois à forte valeur ajoutée, et installe la France à l'avant-garde de l'industrie mondiale des véhicules électriques. En équipant Renault avec notre technologie de pointe, nous sommes fiers de continuer à soutenir la transition énergétique tout en rendant les batteries et véhicules électriques abordables.* »

Pour Olivier Sichel, directeur général délégué de la Caisse des Dépôts et directeur de la Banque des Territoires, « *ce projet s'inscrit dans l'engagement fort de la Banque des Territoires au service de la réindustrialisation verte du pays. Nous voulons implanter des usines qui servent à un développement durable de notre économie : passer à l'ère du tout électrique, acquérir le savoir-faire pour en être capable, c'est cela, s'inscrire dans le temps long.* »

A propos de la Banque des Territoires

Créée en 2018, la Banque des Territoires est un des cinq métiers de la Caisse des Dépôts. Elle rassemble dans une même structure les expertises internes à destination des territoires. Porte d'entrée client unique, elle propose des solutions sur mesure de conseil et de financement en prêts et en investissement pour répondre aux besoins des collectivités locales, des organismes de logement social, des entreprises publiques locales et des professions juridiques. Elle s'adresse à tous les territoires, depuis les zones rurales jusqu'aux métropoles, avec l'ambition de lutter contre les inégalités sociales et les fractures territoriales. La Banque des Territoires est déployée dans les 16 directions régionales et les 37 implantations territoriales de la Caisse des Dépôts afin d'être mieux identifiée auprès de ses clients et au plus près d'eux.

Pour des territoires plus attractifs, inclusifs, durables et connectés.

www.banquedesterritoires.fr |  [@BanqueDesTerr](https://twitter.com/BanqueDesTerr)

Contact presse :

Banque des Territoires – Groupe Caisse des Dépôts

Malek Prat – service.presse@caissedesdepots.fr – 06 71 43 46 38

À propos d'AESC

AESC est un leader mondial dans le développement et la fabrication de batteries de haute performance pour les véhicules électriques et les systèmes de stockage d'énergie. La technologie de pointe et la fiabilité du groupe favorisent et accélèrent la transition vers des solutions énergétiques propres. Grâce à une expansion rapide, les batteries d'AESC alimenteront bientôt plusieurs millions de véhicules électriques pour le compte des plus grands constructeurs automobiles mondiaux.

AESC est en train de créer la seule entreprise autonome exclusivement axée sur les technologies de pointe en matière de batteries. Incorporée et basée au Japon, la société dispose d'une équipe de direction, d'une structure de propriété et d'une empreinte de production mondialement diversifiées, avec des installations importantes aux États-Unis, au Royaume-Uni, en France, en Espagne, en Chine et au Japon.